

2024-05-12

Tercer debate CDMX 2024: resumen y propuestas de Clara Brugada, Santiago Taboada y Chertorivski

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.unotv.com/elecciones-2024-en-mexico/cdmx-ciudad-de-mexico/tercer-debate-cdmx-2024-resumen-propuestas-clara-brugada-taboada-chertorivski-ciudad-de-mexico/>

Este domingo 12 de mayo de 2024 se realizó el tercer y último debate entre los candidatos a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX).

En el debate, Clara Brugada, candidata de la coalición "Sigamos haciendo historia" (Morena-PVEM-PT); Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano (MC) y Santiago Taboada, de la coalición "Va X la CDMX" (PAN-PRI-PRD), presentaron sus propuestas de gobierno enfocadas en los siguientes temas:

Seguridad y Justicia

Planeación del desarrollo inmobiliario urbano

[TE RECOMENDAMOS: Tercer debate CDMX, EN VIVO, Brugada, Taboada y Chertorivski por la Jefatura de Gobierno]

En UnoTV te brindamos un resumen de las propuestas más importantes de los tres candidatos a la jefatura de Gobierno de la CDMX en el tercer debate chilango.

Resumen tercer debate CDMX 2024: ¿Qué propusieron los candidatos a jefe de Gobierno?

Resumen del tema en el tercer debate chilango: Seguridad y justicia

En el tercer debate chilango, Clara Brugada, candidata de la coalición "Sigamos haciendo historia", inició con un mensaje en el que afirmó que la gente quiere que siga la "transformación" y mostró una cartulina con una encuesta en la que lidera las preferencias.

"Mi gobierno va a ser con los niños y las niñas. Tenemos que prevenir y evitar que este sector llegue a la calle", afirmó Clara Brugada al abordar el tema de la niñez en situación vulnerable.

En el tema de seguridad y justicia, Clara Brugada, criticó el modelo de seguridad propuesto por Taboada, comparándolo con el de Guanajuato, que ha visto "un aumento drástico en homicidios", sostuvo.

La candidata mencionó que la gestión de Claudia Sheinbaum en la CDMX fue exitosa en la reducción de homicidios. Criticó además al calderonismo y a García Luna por representar un fracaso en seguridad.

Además, prometió seguir con el mismo modelo para disminuir la delincuencia en la ciudad, con propuestas enfocadas en fortalecer la policía y garantizar seguridad para las mujeres.

Entre sus propuestas, la candidata de la alianza "Sigamos haciendo historia" destacó que instalarán mil kilómetros de caminos seguros y destacó que Iztapalapa es una de las alcaldías más iluminadas.

Al hablar sobre las cámaras de seguridad en la CDMX, Brugada aseguró que "vamos a ser mejores que Nueva

York", además de que se comprometió a implementar tecnología más avanzada para prevenir el delito, como drones.

"Vamos a poner cámaras en los uniformes de los policías para evitar actos de corrupción. Vamos a tener la plataforma visor 360 para garantizar la información al día", señaló Clara Brugada.

En el tercer debate CDMX, la candidata señaló que seguirá trabajando por la seguridad social y el incremento salarial de la policía de la Ciudad de México y buscará crear el hospital de la Policía.

La abandera de Morena a la jefatura de la CDMX sostuvo que mantendrá la alerta de género e implementará el programa "siempre vivas".

"Vamos a instalar el gabinete de seguridad, vamos a reunirnos con las víctimas y sus familias. Nombraré a Marcelo Ebrard, Omar García Harfuch y Ernestina Godoy como mis consejeros de seguridad", detalló Clara Brugada.

Al abordar el tema del medio ambiente en el tercer debate CDMX, Brugada aseguró que, en primer instancia, en la CDMX se reciclarán los pendones de publicidad electoral y se convertirán en mobiliario urbano.

Además, dijo que protegerán los bosques de agua, en la zona sur de la CDMX, para que se siga filtrando el agua, aunado a que impedirán el crecimiento urbano y combatirán la tala.

En el tercer debate CDMX 2024, Santiago Taboada, de la coalición "Va X la CDMX" (PAN-PRI-PRD), inició con un mensaje solidario con la candidata Alessandra Rojo de la Vega, quien denunció un atentado en su contra en la capital del país.

Durante el diálogo con las infancias, Taboada mencionó que lo más importante para el movimiento que él representa son las niñas y los niños. Prometió retomar las estancias Infantiles y las escuelas de tiempo completo, programas que garantizan "lugares felices" para niñas y niños en CDMX.

En el tema de seguridad y justicia, en el tercer debate CDMX, Taboada destacó que el gobierno "se rindió a los extorsionadores y delincuentes", además de que habló de su trabajo como alcalde de Benito Juárez y se lanzó contra Clara Brugada al asegurar que hizo de Iztapalapa "la alcaldía más insegura, tras su gestión".

[TE RECOMENDAMOS: Santiago Taboada: ¿quién es el candidato a la jefatura de Gobierno de CDMX por el PAN, PRI y PRD?]

Santiago Taboada propuso "limpiar la policía de la corrupción, mejor inteligencia y tecnología, crear la plataforma Blindar Ciudad de México y una reingeniería total a la Fiscalía".

El candidato abundó que impulsará el programa "Blindar la Ciudad de México", con el cual, aseguró, la policía "conocerá muy bien a la gente, con mejor tecnología que permita recuperar los espacios públicos", además de que aseguró que hay "una urgencia" de tener una Fiscalía eficiente para reducir el tiempo de atención y hacer eficientes las denuncias digitales.

El candidato de la alianza "Va X la CDMX" (PAN-PRI-PRD) recalcó su postura de "cero tolerancia a la violencia para las mujeres" y para dar solución propuso crear la Fiscalía de Género, para que "ningún delito contra las mujeres quede impune".

Al abordar el tema del medio ambiente, Taboada aseguró que su objetivo es reducir las emisiones de carbono, para ello prometió "impulsar los programas de reciclaje". También propuso crear "una gran planta para procesar la basura y transformarla en energía", por último, el panista propuso crear más ciclovías con el objetivo de mejorar la movilidad.

En el tercer debate, Salomón Chertorivski, candidato de Movimiento Ciudadano, inició su participación diciendo que lamentaba mucho las campañas de los partidos opositores, denunciando el gasto excesivo, además de que aseguró que no sólo hay dos opciones en las elecciones del 2 de junio.

Al abordar del tema de los niños en la calle, el abanderado de Movimiento Ciudadano afirmó que firmó un compromiso con la población en situación de calle, además de que aseguró que la niñez es su prioridad.

El candidato aseguró que buscará que todos los niños tengan acceso a salud, educación y vivienda.

En el tema de seguridad y justicia, el candidato de Movimiento Ciudadano instó a evitar improvisaciones. Subrayó que es dos veces más probable sufrir asaltos o extorsiones en la capital que en otros estados. Propuso un cambio de modelo de seguridad basado en inteligencia para reducir la delincuencia, mediante una nueva policía, fiscalía y centros de reclusión con enfoque de género.

Salomón Chertorivski propuso la unificación de las distintas corporaciones policiales en la CDMX, eliminando su participación en servicios privados. Destacó el bajo nivel laboral de los policías y se comprometió a mejorar sus condiciones de trabajo.

[PUEDES LEER: ¿Quién es Salomón Chertorivski, candidato de MC por la Jefatura de Gobierno de la CDMX?]

Además, mencionó que el 90% de los delitos en la capital no se denuncian. Se comprometió a renovar la policía y la fiscalía para mejorar la apertura y gestión de carpetas de investigación, con una corporación más cercana a las víctimas.

Chertorivski prometió una reforma donde la policía inicie los casos y la Fiscalía los resuelva y reafirmó su propuesta de integrar la perspectiva de género en las políticas de seguridad, con enfoque en las mujeres víctimas.

Destacó su iniciativa para reformar la policía y el Poder Judicial, así como para perseguir a los delincuentes y los delitos con la fuerza policial existente, pero unificada. Se opuso al encarcelamiento de inocentes.

Al abordar el tema del medio ambiente, Salomón Chertorivski criticó la contaminación generada por la propaganda electoral y propuso cerrar la refinería de Tula como medida para combatirla. También abogó por incluir a los niños en la protección de los bosques.

Tema en tercer debate CDMX: Planeación del desarrollo inmobiliario urbano

En su primera participación en el tercer debate CDMX, respecto al tema de desarrollo inmobiliario, Clara Brugada afirmó que pondrá en el centro a los ciudadanos y su familia, promoviendo el humanismo, los derechos sociales y la naturaleza.

Entre sus propuestas, Brugada aseguró que se fortalecerá el Instituto de Planeación y se creará un plan de desarrollo y un programa general de ordenamiento territorial, "que nos guíe durante 20 años, así como los instrumentos necesarios para que el ordenamiento territorial tenga todo lo necesario".

La candidata de "Sigamos Haciendo Historia" en la Ciudad de México se comprometió a impulsar el programa "Vivienda para el Bienestar" con lo que van a echar a andar 200 mil estructuras de vivienda.

"Vamos a crear un gran programa de escrituración y certeza jurídica. Hace falta mucho por hacer, yo sé que las rentas están caras, hay que ponerse a trabajar entre gobierno y la ciudad para que se logre", destacó Brugada.

[PUEDES LEER: ¿Quién es Clara Brugada, candidata de Morena para la Jefatura de Gobierno de la CDMX?]

Brugada destacó los logros ambientales en la CDMX y propuso ampliarlos: reducción de gases, plantas de reciclaje y la mayor planta solar mundial. Además, prometió impulsar más proyectos verdes y conciencia ecológica.

Brugada concluyó el debate asegurando que la ciudad "es y seguirá siendo progresista", llamó de nuevo al voto por ella y por Claudia Shienbaum.

Respecto al desarrollo urbano, Santiago Taboada detalló que éste será equilibrado y sustentable, con una oferta de vivienda suficiente y con oportunidades de inversión, con lo que se conseguirá "una ciudad con futuro".

Al abundar sobre el tema, Taboada aseguró que quiere una ciudad planeada y con visión de futuro que garantice viviendas dignas y con servicios y habló sobre la necesidad de un marco normativo con el que se aprovechen los recursos de la ciudad.

Taboada propuso crear el Fideicomiso de la Vivienda para Hombres y Mujeres, donde las últimas tendrán prioridad pues "son ellas para quien es más difícil tener un lugar con servicios básicos, transporte público digno y cerca de sus lugares de trabajo".

El candidato mencionó que muchas personas no tienen certeza de sus escrituras y presentó el programa "Tu Primera Vivienda", con el que se apoyará a la fuerza laboral, para darles acceso a un espacio digno.

El aspirante panista al gobierno de la CDMX habló sobre la necesidad de ampliar el espacio público, pero también de las escuelas y los Centros de Salud, los cuáles, consideró, necesitan una remodelación. Detalló que en la ciudad se necesita una gran inversión que garantice el agua potable y limpia.

En el tercer debate CDMX, Santiago Taboada destacó la importancia de hablar de temas medioambientales y de rescatar humedales en Xochimilco y Tláhuac. Preciso que habrá remodelación del Metro y sistema de agua para garantizar el líquido en la CDMX.

Como conclusión del tema, el panista aseguró que aspira a que los habitantes de CDMX disfruten de un espacio sustentable, con crecimiento, pero no desmedido. Preciso que quiere "ordenar y garantizar agua en la ciudad".

Como mensaje final, el candidato a la jefatura de Gobierno de la CDMX dijo que está en juego el futuro de la ciudad e invitó el próximo domingo a que todos sus simpatizantes acudan al Zócalo capitalino donde podrán escucharlo "y sumarse al movimiento".

Al referirse al tema de desarrollo inmobiliario urbano, Salomón Chertorivski mencionó la falta de planificación inmobiliaria en la CDMX, lo que ha contribuido al crecimiento descontrolado de la capital del país.

El candidato de Movimiento Ciudadano propuso establecer un diálogo y crear un sistema de planificación para el ordenamiento territorial en menos de un año, considerando los centros de trabajo y la preservación del medio ambiente.

Al abundar sobre el tema, Chertorivski reafirmó la urgencia de planificar el desarrollo urbano mediante la colaboración entre fuerzas políticas para establecer un sistema de planificación en menos de un año. Propuso la participación de la oposición, pueblos originarios, barrios y la ciudadanía en este proceso.

El candidato de Movimiento Ciudadano enfatizó en la necesidad de construir 40 mil viviendas al año para ofrecer opciones a los jóvenes y reducir los largos tiempos de traslado entre casa y trabajo. Añadió que en la capital hay espacio para quienes laboran en ella.

[NO TE VAYAS SIN LEER: ¿Perdiste tu credencial del INE? Ve cómo reponerla]

Salomón Chertorivski detalló su plan para construir 40 mil viviendas al año, enfatizando la planificación y el aprovechamiento de la altura para favorecer el crecimiento vertical. Propuso incentivos para vivienda social y sustentable, agilización de trámites y permisos, y actuar como aval solidario para jóvenes en su primera casa.

El candidato reiteró su propuesta de incrementar la altura de los edificios residenciales, y añadió la incorporación de ciclovías y banquetas peatonales en las vías principales para beneficio de toda la población.

Además, abogó por realizar un mantenimiento integral al Metro, incluyendo la renovación de estaciones, así como la ampliación de las Líneas 2, 4, 7 y 8, y la construcción de una nueva Línea subterránea que recorra la avenida Insurgentes.